



StBin Viola Holler StB Helmut Holler



Froweinplatz 6c

42555 Velbert

02052/9535-0

info@holler-stb.de

www.holler-stb.de

Ihr Partner zur Führung Ihrer
Praxis
Ihr Erfolg ist unser Anliegen

Die neue Partnerschaftsgesellschaft mit beschränkter Haftung

Die geplante neue Gesellschaftsform „Partnerschaftsgesellschaft mit beschränkter Haftung“ bringt interessante Vorteile für Tierärzte.

In der Vergangenheit haben sich viele Berufsträger für eine GmbH entschieden, um damit ihre Haftung zu begrenzen. Nachteilig sind bei dieser Rechtsform der erhöhte Gründungsaufwand und steuerliche Besonderheiten wie Bilanzierungspflicht und Körperschafts- und Gewerbesteuer, sowie die zusätzliche Pflichtmitgliedschaft der Gesellschaft in der Industrie- und Handelskammer.

2013 soll nun durch den Gesetzgeber eine völlig neue Gesellschaftsform geschaffen werden: Die Partnerschaftsgesellschaft mit beschränkter Haftung.

Hierbei werden die Vorteile der GmbH mit den Vorteilen des klassischen freiberuflichen Zusammenschlusses in einer GbR oder PartG kombiniert, die Freiberuflerprivilegien wie vereinfachte Buchführungsvorschriften, Einnahmen-Überschuss-Rechnung und Ist-Versteuerung bei der Umsatzsteuer könnten weiterhin ausgenutzt werden, das Privatvermögen bleibt jedoch geschützt. Damit ergeben sich für Tierärzte neue Gestaltungsmöglichkeiten. Bei der „PartG mbH“ beschränken die Partner der Gesellschaft die Haftung auf das Gesellschaftsvermögen, wenn die Partnerschaft eine zu diesem Zweck begründete Berufshaftpflichtversicherung und den Zusatz „mit beschränkter Berufshaftung“ bzw. „mbB“ unterhält. Die geplanten Änderungen sind sehr zu begrüßen und es bleibt zu hoffen, dass die Umsetzung schnell erfolgt. Tierärzte sollten sich hier in jedem Fall auf dem Laufenden halten, um im Falle der Umsetzung des Gesetzesvorschlages schnell handeln zu können.